

**Procès-verbal de la séance du Conseil d'établissement primaire et secondaire
de Prilly, Romanel-sur-Lausanne et Jouxens-Mézery**

01 février 2024 à 20h00
Salle du Bistro, Jouxens-Mézery

Autorités communales : Dagon Jennifer (conseillère municipale Romanel-sur-Lausanne), Joly Rebecca (conseillère municipale Prilly, vice-présidente), Schöni Nathalie (conseillère municipale Jouxens-Mézery, présidente), Vannay Nathan (membre conseil communal Romanel-sur-Lausanne et intercommunal de l'ASIGOS)

Professionnels de l'école : Armand Jean-François (directeur EP), Corday Sylvain (directeur EPS), Perreaud Caroline (enseignante 5-6P), Toscano Maïté (enseignante 3-4P), Letourneau Emile (enseignant EPS), Oyon Laura (enseignante spécialisée)

Parents: Alvez da Costa Alexandre (Prilly), Crettol Wavre Séverine (Prilly), Bauvert Joanna (Prilly), Drapel Maryline (Prilly), Junod Karine (Romanel-sur-Lausanne)

Sociétés civiles: Genier Nicole (Parents Info Prilly), Gonthier Véronique (accueil parascolaire), Bucher Aurélie (Société sportive de Jouxens-Mézery), Maspoli Katia (membre société civile)

Excusés : Avanzino Lucien (Chef du service Jeunesse – Sport Prilly), Berclaz Sébastien (membre du conseil communal Jouxens-Mézery), Guignard Nosedo Geneviève (membre conseil communal et intercommunal de l'ASIGOS Prilly), Charlotte Serra (membre parent, Prilly)

Invités : Manon Schmutz (enseignante)

Ordre du jour

1. Adoption du PV de la séance du 14 septembre 2023
2. 1/2 journée de congé EPS : mercredi 26 juin 2024 à valider
3. Retour sur l'assemblée des parents du 14 novembre 2023 et propositions d'actions (établissement primaire)
4. Retour sur les délégués et propositions d'actions
5. Divers et propositions
6. Date et lieu de la prochaine séance

1. Adoption du PV de la séance du 14 septembre 2023

Il est accepté tel que présenté.

2. 1/2 journée de congé EPS : mercredi 26 juin 2024 à valider

Sylvain Corday informe que le mercredi 26 juin sera une journée dédiée aux conseils de classe des enseignants. Il propose que les élèves aient congé ce matin-là.

Il a été précisé que les élèves de l'établissement primaire auront congé l'après-midi du vendredi 28 juin en raison des conférences des maîtres.

3. Retour sur l'assemblée des parents du 14 novembre 2023 et propositions d'actions (établissement primaire)

Séverine Crettol Wavre explique que la séance a eu lieu à Romanel-sur-Lausanne et que la majorité des parents venaient de là, suivi de 5-7 parents de Prilly et finalement, d'un seul parent de Jouxens-Mézery. Elle ajoute que Rebecca Joly a présenté les projets de construction et rénovation, ce qui a suscité beaucoup d'intérêt et de questions.

Karine Junod souligne le fait que les parents repartent de la réunion avec de nombreuses questions auxquelles ils n'ont pas eu de réponse, car les personnes responsables ne sont jamais présentes. En effet, ce serait bénéfique de faire venir ces personnes afin qu'elles puissent donner des explications.

Manque de places APEMS et UAPE

Séverine Crettol Wavre poursuit en exposant les problèmes du manque de places d'accueil dans les APEMS et UAPE à Romanel-sur-Lausanne. Pour contrer ceci, elle suggère que les parents qui font partie du CEt écrivent une lettre au nom du CEt au conseil communal de Romanel-sur-Lausanne ainsi qu'à sa municipalité.

Finalement, avec la construction de la nouvelle école à Romanel-sur-Lausanne, l'appréhension quant aux places disponibles dans les APEMS s'est accentuée chez les parents du CEt.

Sécurité routière

En raison d'absence de passages piétons dans les zones 30 et de travaux considérables, les parents se montrent particulièrement inquiets quant à la sécurité de leurs enfants sur le chemin de l'école. De ce fait, ils les amènent en voiture, ce qui intensifie davantage l'insécurité. C'est la raison pour laquelle un plan de mobilité scolaire avec le partenaire ATE a été mis sur pied.

Rebecca Joly nous apprend que, tout d'abord, ce plan de mobilité scolaire sera mis en place au collège Centre, puis dans les autres collèges de Prilly, par la suite à Romanel-sur-Lausanne et pour finir à Jouxens-Mézery. Elle partage qu'un budget a été obtenu pour le Collège Centre, pour cette année 2024 et qu'il devrait en être de même les prochaines années pour les différentes localisations. Elle conclut qu'il serait avantageux de mettre en place ce plan de mobilité pendant l'avancée des travaux pour chaque emplacement.

Séverine Crettol Wavre propose que les parents du CEt se chargent d'un courrier du CEt demandant un budget pour le plan de mobilité scolaire à Romanel-sur-Lausanne. De plus, elle ajoute que le conseil intercommunal ayant accordé le budget pour Prilly a été remercié par le CEt.

Jean-François Armand annonce qu'une étude portant sur les zones dangereuses sur le chemin de l'école sera effectuée entre les vacances de février et celles de Pâques. Aussi, il informe qu'un questionnaire se rapportant à ce sujet sera distribué aux parents.

Horaires scolaires

Il a souvent été relevé que les horaires du Grand-Pré et de l'Union étaient problématiques : les élèves commencent leur journée trop tôt et l'organisation pour la pause de midi ne permet pas la prise en charge totale des élèves.

Sylvain Corday et Charlotte Serra ont décidé de ne pas inclure les questions d'horaires dans le questionnaire qui sera distribué prochainement portant sur l'atmosphère et le bien-être de l'établissement du collège du Grand-Pré. Ils déclarent qu'il est préférable qu'un sondage concernant uniquement les questions d'horaires soit créé par des professionnels afin d'obtenir des résultats plus précis.

Joanna Bauvert fait remarquer que cette problématique impacte surtout l'horloge biologique des enfants. Elle pense qu'il est nécessaire d'avoir recueilli les réponses du sondage avant la fin de l'année scolaire. Elle informe qu'à cause des horaires très matinaux, les enfants de Romanel-sur-Lausanne désirent avoir un système de bus scolaire les conduisant de leur domicile à la gare de Romanel, puis de la gare de Prilly Chasseur/Union au Grand-Pré. Ainsi, leur journée serait perçue comme plus allégée. Pour finir, elle introduit deux questions existentielles quant au sondage : A qui faire appel ? Et surtout, qui financerait ce projet ?

Katia Maspoli répond que la question du bus scolaire pour les enfants de Romanel-sur-Lausanne mérite d'être évaluée afin de juger si c'est avantageux au niveau du temps (trafic important).

Quant à lui, Sylvain Corday est d'avis qu'il ne faut pas trop se précipiter car bientôt la nouvelle école ouvrira ses portes à Romanel-sur-Lausanne et que la problématique du bus scolaire pour les enfants de Romanel-sur-Lausanne ne sera plus d'actualité.

Concernant la question du sondage, Nathalie Schöni partage qu'elle a des contacts avec l'HEP et l'UNIL, ce qui faciliterait la recherche d'une entreprise spécialisée. Elle reviendra avec une proposition.

Pour finir, Nathalie Schöni remercie l'assemblée parents présents à la réunion du 14 novembre 2023. Elle affirme que c'est la seule façon de faire remonter les besoins des parents.

Les membres du CEt disent à Nathalie Schöni être satisfaits de la fréquence (chaque année) et la période (novembre).

4. Retour sur les délégués et propositions d'actions

Sylvain Corday indique que chaque classe a désigné un délégué et qu'il existe également une enseignante responsable des animations qui s'occupe de réunir ces derniers 2-3 fois par année pour mener des discussions diverses. Lors de la dernière réunion, la responsable a pu extraire trois problématiques différentes :

- a. *Journée multiculturelle et prévention au racisme* : Le but est d'amener de la diversité culturelle chaque année, à la date du 21 mars, au sein de l'école. D'autre part, Sylvain Corday souligne que deux présentations concernant la prévention du racisme seront organisées durant cette année scolaire.
- b. *Jeux pendant la récréation* : Par faute de conflits, les ballons ont été suspendus temporairement et ceci pose problème aux élèves qui aimeraient se défouler durant leur pause. Les élèves ont également envie de se rendre au parc du Grand-Pré pour s'amuser, ce n'est pas envisageable en raison du nombre important de surveillants qui seraient nécessaires.
- c. *Afterschool au Grand-Pré et récréation à l'intérieur* : Les élèves demandent un afterschool au Grand-Pré pour ne pas toujours devoir marcher jusqu'à celui proche de l'Union mais aussi, pour disposer de micro-ondes, canapés et autres.

Rebecca Joly propose de créer un mini afterschool au Grand-Pré dans l'appartement actuel du concierge, lorsque ce dernier partira à la retraite.

Nathalie Schöni pose la question de la possibilité de faire la récréation à l'intérieur.

Sylvain Corday répond que ça n'a pas été approuvé. Selon lui, seule la demande des élèves ne suffit pas. Il faudrait d'autres arguments.

5. Divers et propositions

Canapé forestier

Maité Toscano explique que l'ancien canapé forestier était plus fonctionnel que celui d'aujourd'hui. De plus, il n'y a pas de tables pour cuisiner, les enfants se blessent souvent à cause des ronces et il n'y a pas de protection contre le soleil. Elle insiste sur le fait qu'il n'y a qu'une seule voie de sortie du canapé forestier et que ceci pourrait avoir un impact sur la sécurité.

Nathalie Schöni réplique que l'aménagement du nouveau canapé a été discuté en présence des enseignantes responsables, mais qu'elle questionnera le garde forestier sur cet état des lieux actuel.

Journée info 1P

Nathalie Schöni annonce qu'une journée d'information pour les futurs 1P est prévue le 07 mars à 19:00 à l'Union et qu'elle présentera le CEt. Elle propose que des parents l'accompagnent. Les membres parents acceptent la proposition.

Site CEt

Nathalie Schöni précise que la page du CEt sur le site Internet de la commune de Jouxens-Mézery n'est pas à jour en raison du chantier du site Internet asigos.ch. Les

membres du CEt seront sollicités pour le nouveau contenu, afin de déterminer s'il y a des modifications à apporter.

Adresse mail

Séverine Crettol Wavre demande que les membres du CEt aient une adresse mail institutionnelle redistribuée à tous les membres.

Nathalie Schöni répond que ce sera effectif avec le nouveau site.

Autres

Nathalie Schöni rappelle qu'il y a des jetons de présences de 50 CHF pour chaque réunion CEt (excepté pour les directeurs et les employés communaux). Les nouveaux membres doivent transmettre leurs coordonnées afin de recevoir le montant qui leur est dû.

Elle ajoute qu'il a été décidé de ne pas remplacer le poste vacant du ¼ de la société civile et qu'il est plus bénéfique d'inviter une personne s'il y a un intérêt et en fonction de l'OJ de la séance.

Finalement, Nathalie Schöni précise que l'année prochaine, deux séances à la place de 3 seront prévues en janvier, la séance de retour de l'assemblée de parents fera donc l'objet de la séance plénière.

6. Date et lieu de la prochaine séance

Romanel, salle des Combles, le 06 juin 2024 à 19:00

La séance est levée à 21:08

Pelayia Schorderet
Secrétaire

Jouxens-Mézery, le 1^{er} février 2024
Annexe : -